



## **RENTRÉE 2023 : HAUSSE HISTORIQUE DU COÛT DE LA VIE POUR LES ÉTUDIANT·ES !**

**Pour cette rentrée 2023 nous avons produit un dossier sur la hausse locale des principaux postes de dépense des étudiant·es.**

### **Une précarisation par l'inflation, notamment dans le Haut-Rhin**

Une augmentation qui se fait donc ressentir sur les étudiant·es boursier·ères et non boursier·ères, pas immunisé·es contre la précarité. Syndrome de l'incapacité du système actuel des bourses à répondre aux enjeux de précarité.

Mulhouse est l'une des villes avec un coût de la vie étudiante le plus faible. Nous devons veiller à ce que le manque d'investissement de l'État et des Collectivités pour amortir ces augmentations ne viennent pas priver des profils d'étudiant·es fragilisés et précaires d'accéder aux études supérieures.

Pour répondre à cette problématique nous organisons la solidarité au quotidien en étant un outil d'accompagnement sur les aides financières, souvent mal connues des étudiant·es. Mais également en étant un outil logistique pour assurer l'organisation de distributions alimentaires. Sur l'année 2022-2023 c'est 150 étudiant·es bénéficiaires de produits alimentaires et 1 000 personnes bénéficiaires de culottes menstruelles.

### **Une précarisation par l'inaction du gouvernement**

Pendant, si nous combattons localement et quotidiennement la détérioration des conditions d'études et de vie, nous revendiquons de profonds changements en faveur de la jeunesse et les étudiant·es.

L'augmentation de 37€ des bourses nous paraît bien dérisoire à côté de la hausse du coût de la vie. Les 35 000 nouveaux boursier·ères annoncés par la Ministre de l'enseignement supérieur nous font difficilement oublier les 80 000 étudiant·es sorti·es du système des bourses au cours de ces 2 dernières années.

Nous revendiquons :

- La création au niveau national d'une allocation d'autonomie pour tous les étudiant·es pour endiguer la précarité et le recours au salariat étudiant, première cause d'abandon d'études.
- La gratuité des transports en commun pour les étudiant·es,
- Le retour du repas à 1 euro pour toutes et tous
- Une offre suffisante de Restaurant Universitaire sur les différents campus.

Communauté Solidaire des Terres de l'Est  
Syndicat Etudiant du Haut-Rhin

Nos Réseaux



Communauté Solidaire  
des Terres de l'Est



@cste\_68



cste68.fr

Contacts Presse



[contact@cste68.fr](mailto:contact@cste68.fr)

Mathieu Bellegueulle, secrétaire général :  
06 71 15 88 21

Manon Denizot, présidente :  
07 86 79 38 51